

**PELAKSANAAN PENGENDALIAN BAHAN BAKU DALAM MENCAPAI TARGET PRODUKSI PADA  
PT. BERDIKARI SARI UTAMA BANJARMASIN**

**ABSTRAK**

Nurlaila<sup>1</sup>, Hj. Lamsah<sup>2</sup>, Ervica Zamilah<sup>3</sup>

Manajemen, 61201, Ekonomi, Universitas Islam Kalimantan Muhammad Arsyad

Al-Banjari

Banjarmasin,

18.31.1062

Manajemen, 61201, Ekonomi, Universitas Islam Kalimantan Muhammad Arsyad

Al-Banjari

Banjarmasin,

1125126201

Manajemen, 61201, Ekonomi, Universitas Islam Kalimantan Muhammad Arsyad

Al-Banjari

Banjarmasin,

1130077601

Email :

**Nurlaila. NPM : 18.31.1062 ” Pelaksanaan Pengendalian Bahan Baku Dalam Mencapai Target Produksi Pada PT. Berdikari Sari Utama Banjarmasin “ . Pembimbing I Hj. Lamsah, Pembimbing II Ervica Zamilah**

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui: 1) Bagaimana pengendalian bahan baku agar dapat mencapai target produksi pada PT. Berdikari Sari Utama?

PT. Berdikari merupakan perusahaan yang bergerak dibidang produsen utama di tepung tapioka dan tepung beras, yang digunakan sebagai bahan baku industri makanan, yaitu sebagai objek penelitian penulis.

Metode penelitian yang digunakan adalah Metode Deskriptif, Menurut Sugiyono (2014), Penelitian deskriptif sebagai suatu metode dalam meneliti status sekelompok manusia, suatu objek, suatu kondisi, suatu sistem pemikiran, ataupun suatu peristiwa pada masa sekarang dengan tujuan untuk membuat deskripsi, gambaran atau lukisan

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa pada usaha tepung tapioka PT. Berdikari Sari Utama telah melakukan pengendalian bahan baku dengan baik untuk mencapai target produksi.

Hendaknya Setiap pemilik usaha tepung tapioka harus lebih meningkatkan manajemen dalam hal pengendalian bahan baku, seperti kerja sama antara pemilik usaha tepung tapioka dengan supplier agar pengendalian bahan baku dapat berjalan dengan baik dan sesuai yang diharapkan.

**Kata Kunci: Pengendalian Bahan Baku dan Target Produksi**

## **ABSTRACT**

*This research was conducted to determine: 1) How to control raw materials in order to achieve production targets at PT. Mandiri Sari Utama?*

*PT. Berdikari is a company engaged in the main producer of tapioca flour and rice flour, which are used as raw materials for the food industry, namely as the object of the author's research.*

*The research method used is descriptive method, according to Sugiyono (2014), descriptive research as a method in examining the status of a group of people, an object, a condition, a system of thought, or an event in the present with the aim of making a description, picture or painting.*

*The results of this study indicate that in the tapioca flour business of PT. Berdikari Sari Utama has carried out good control of raw materials to achieve production targets.*

*Every tapioca flour business owner should further improve management in terms of raw material control, such as cooperation between tapioca flour business owners and suppliers so that raw material control can run well and as expected.*

**Keywords: Raw Material Control and Production Target**

## **PENDAHULUAN**

Kegagalan pengendalian persediaan bahan baku akan menyebabkan kegagalan dalam memperoleh laba. Untuk itu penting bagi setiap perusahaan mengadakan pengendalian persediaan untuk memperoleh tingkat persediaan optimal dengan menjaga keseimbangan antara biaya persediaan yang terlalu banyak dengan biaya persediaan yang terlalu sedikit. Persediaan bahan baku yang cukup dapat memperlancar proses produksi serta barang jadi yang dihasilkan harus dapat menjamin efektifitas kegiatan pemasaran, yaitu memberikan kepuasan kepada pelanggan karena apabila barang tidak tersedia maka perusahaan kehilangan kesempatan merebut pasar dan perusahaan tidak dapat mensuplay barang pada tingkat optimal. Agar kegiatan produksi dapat memperoleh hasil yang sesuai dengan yang diinginkan dalam jumlah hal yang diproduksi oleh perusahaan dalam satu periode, maka diperlukan adanya pelaksanaan produksi yang disertai dengan penengendalian produksi. Pengendalian ini bertujuan agar barang jadi atau hasil proses produksi dapat sesuai dengan apa yang diinginkan oleh konsumen baik dalam kualitas maupun kuantitas waktu penyerahan. Sedangkan dari perusahaan itu sendiri juga diperlukan penyesuaian dalam efisien penggunaan faktor-faktor produksi

yang dimiliki perusahaan untuk mencapai keseimbangan antara hasil produksi dengan faktor-faktor produksi yang tersedia. Ketidaktepatan dalam pengadaan faktor-faktor produksi yang dimiliki oleh perusahaan akan menimbulkan adanya pemborosan mengakibatkan kerugian finansial.

## **METODE PENELITIAN**

Dalam penulisan skripsi ini penulis menggunakan beberapa metode dan teknik penelitian untuk memperoleh data-data yang diperlukan Metode Penelitian yang diambil adalah deskriptif.

*Metode Deskriptif*, yaitu suatu metode penelitian yang dilakukan untuk mengetahui nilai variabel mandiri, baik satu variabel/lebih tanpa membuat perbandingan atau menghubungkan dengan variabel yang lain.

## **ANALISIS DAN PEMBAHASAN**

Pada produksi tepung tapioka tidak dipungkiri jika pernah terjadi suatu kelebihan dan kekurangan bahan baku.

Namun hal itu tidak menjadi sebuah masalah karena apabila terjadi kelebihan bahan baku maka bahan baku tersebut akan dialihkan ke produksi tepung tapioka yang lainnya. Namun jika terjadi kekurangan bahan baku hal yang pertama dilakukan oleh penanggung jawab adalah mempercepat pesanan bahan baku yang selanjutnya dan jika pesanan tidak bisa untuk dipercepat karena

faktor tertentu yang mempengaruhi sehingga terhambat pengirimannya maka penanggung jawab bahan baku akan mengambil bahan baku produksi tepung tapioka yang lain untuk digunakan secepatnya agar produksi dapat berjalan lancar dan tidak membuang banyak waktu.

Peneliti menyimpulkan bahwa pada produksi tepung tapioka menggunakan suatu teknik pengendalian bahan baku dalam rangka pencapaian target produksi, hal ini didukung dengan adanya peneliti terdahulu Oleh Fahmi Ramadhan dengan judul Analisis pengendalian persediaan bahan baku dengan menggunakan metode EOQ (Economic Order Quantity ) Pada CV. Sulawesi Trans Mandiri dengan hasil penelitian yang menyatakan bahwa pengendalian persediaan bahan baku mendukung kelancaran proses produksi.

## **PENUTUP**

1. Apabila terjadi kelebihan bahan baku maka bahan baku tersebut akan dialihkan ke produksi tepung tapioka lainnya. Selain dengan adanya stok bahan baku yang selalu tersedia pengendalian juga dilakukan pada proses penyimpanan bahan baku. Penyimpanan bahan baku dilakukan pada ruangan tertutup atau gudang.
2. Peneliti selanjutnya diharapkan untuk mengkaji lebih banyak sumber maupun referensi yang berkaitan dengan

pengendalian bahan baku dalam rangka pencapaian target produksi agar hasil penelitiannya dapat lebih baik dan lebih lengkap lagi. Peneliti selanjutnya diharapkan lebih mempersiapkan diri dalam proses pengumpulan data dan segala sesuatunya sehingga peneliti dapat dilaksanakan dengan lebih baik. Peneliti selanjutnya diharapkan dapat melakukan wawancara yang lebih melalui sumber yang kompeten dalam hal pengendalian bahan baku dalam rangka pencapaian target produksi.

## **DAFTAR PUSTAKA**

- Daud, M. N. 2017. *Analisis Pengendalian Persediaan Bahan Baku Produksi Roti* Wilton Jurnal Samudera Ekonomi dan Bisnis Vol. 8 No. 2
- Fithri, Prima., & Sindikia, Annise. (2014). *Pengendalian Persediaan Pozzolan Di PT Semen Padang. Optimasi Sistem Industri* Vol. 13 No. 2, 665-686.
- Fakultas Ekonomi, 2021., Pedoman Penulisan Dan Bimbingan Serta Ujian Skripsi, Fakultas Ekonomi Universitas Islam Kalimantan, Banjarmasin
- Handoko, T. Hani, 2010, *Dasar-Dasar Manajemen Produksi*, edisi pertama, cetakan kedua belas, Yogyakarta, Penerbit : BPFE.

- Handoko, Hani, 2000 .*Manajemen Produksi dan Operasi* .BPFE UGM Press.Yogyakarta.
- Heizer, Jay dan Barry Render. 2010. *Manajemen Operasi*. Edisi Kesembilan Baku 2. Jakarta : Salemba Empat.
- Ishak, Aulia (2010). *Manajemen Operasi*. Yogyakarta :Graha Ilmu.
- Katonde, C.C.P. 2017. *Analisis Sistem Pengendalian Bahan Baku Guna Mencapai Target Produksi* di PT. Adinata Makassar. Fakultas Ekonomi Dan Bisnis. Skripsi Universitas Muhammadiyah Makassar. Makassar.
- Madinah, W. Nuroh., Sumantri, Yeni., & Azlia, Wifqi. (2015). *Penentuan Metode Lot Sizing Pada Perencanaan Pengadaan Bahan Baku Kikir Dan Mata Bor* (Studi Kasus : PT X, Sidoarjo). *Rekayasa Dan Manajemen Sistem Industri* Vol.3 No.3 Teknik Industri Universitas Brawijaya, 1-11.
- Mbota, Hildaria. K., Tantrika, Ceria. F., & Eunike, Agustina. (2015). *Perencanaan Persediaan Bahan Baku Dan Bahan Bakar Dengan Dynamic Lot Sizing* (Studi Kasus: PT Holcim Indonesia Tbk, Tuban Plant). *Jurnal Rekayasa Dan Manajemen Sistem Industri* Vol. 3 No. 1 Teknik Industri Universitas Brawijaya, 1-15.

Putra, Magestha, Hikma. (2016). *Analisis Pengendalian Persediaan Bahan Baku Dengan Menggunakan Metode MRP*. Skripsi Universitas Islam Indonesia, 1-83.

Sahli, Muhammad., & Susanti, Nanik. (2013). *Penerapan Metode Exponential Smoothing Dalam Sistem Informasi Pengendalian Persediaan Bahan Baku*

(studi kasus toko tirta harum). Jurnal SIMETRIS, Vol 3 No 1, 59-70.

Taufiq, Ahmad., & Slamet, A. (2014). *Pengendalian Persediaan Bahan Baku Dengan Metode Economic Order Quantity (EOQ) Pada Salsa Bakery Jepara*. Management Analysis Journal, 1-6.

**PELAKSANAAN PENGENDALIAN BAHAN BAKU DALAM MENCAPAI TARGET PRODUKSI PADA  
PT. BERDIKARI SARI UTAMA  
BANJARMASIN**

**ARTIKEL**



**Oleh :**

**NURLAILA**  
**NPM : 18.31.1062**

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN**  
**FAKULTAS EKONOMI**  
**UNIVERSITAS ISLAM KALIMANTAN**  
**MUHAMMAD ARSYAD AL-BANJARI**  
**BANJARMASIN**  
**2022**